
Usan en EU políticamente el tema de la inmigración (Diario de Querétaro 07/06/13)

Usan en EU políticamente el tema de la inmigración (Diario de Querétaro 07/06/13) Rosario Marín.Eterna promesa de
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Salvador Moreno Arias  "El tema de la inmigración es usado por ambos partidos en Estados Unidos para avanzar
políticamente. Uno, que dice: 'nosotros somos pro inmigrantes', pero que nunca hace nada... llegan al poder y se les
olvida (lo que prometen). Y otro, que es antiinmigrantes, pero que tampoco hace nada, y todo eso (ambos discursos) no
tiene un efecto real en las condiciones de vida de las personas", considera Rosario Marín, mexicana ex tesorera de la
Unión Americana, con respecto a las leyes antiinmigrantes.  "Todas esas leyes, por más que uno piense que afectan, es
más retórica que otra cosa. Son leyes que nunca van a ser implementadas. No obstante que tal gobernador o senador o
fulano las quiera imponer y las presuma, no van a pasar (no llegarán a ser leyes en sí), porque son algo
inconstitucional", menciona.  La dama resume que, al final del día sigue habiendo casi 12 millones de personas que de
alguna forma u otra siguen haciendo su vida, con temor a ser deportadas y que han estado "ahí" casi 20 años, en medio
de lo que parece es un eterno "estira y afloja".    Rosario Marín, ex tesorera de los Estados Unidos (2001-2003, primera
mexicana nacida en México en ocupar tal cargo), doctora Honoris Causa por varias universidades y ex alcaldesa de su
comunidad adoptiva, estuvo ayer como ponente invitada en el ciclo de conferencias de la Asociación Civil chihuahuense
Mujer con Valor  Luego de compartir escenario con la señora Lucía Legorreta, presidenta nacional del Centro de
Estudios y Formación Integral de la Mujer (CEFIM), la doctora Marín habló en exclusiva con El Heraldo de Chihuahua,
tocando el delicado tema de la inmigración, de lo que piensa acerca de las leyes antiinmigrantes y de un personaje tan
controvertido como el sheriff Joe Arpaio, así como la cultura de la discapacidad y sus aspiraciones personales,
mostrando que es una mujer sin cortapisas y... sin fronteras.     Migración, un tema complejo    No obstante considera el tema
de la migración como muy complejo por los muchísimos intereses que hay tras él, Marín se ve optimista al respecto. "Me
alienta pensar que es más el número de personas que ven la necesidad de reformar el sistema migratorio", comenta.  
Sin embargo, ella piensa en el futuro, no sólo en el presente. "Pero el sistema requiere una reforma no solamente para
darle respuesta (solución) a los 11 millones, o casi 12 millones de personas que están indocumentadas, sino
primordialmente para la migración legal que venga (después)", añade de un modo contundente.  "Eso a mí me preocupa
más porque de alguna forma o de otra esos 12 millones que ya están ahí ya tienen una amnistía, por decirlo así, porque
ya han encontrado trabajo, han conseguido sus casas, sus negocios, y pues ya están ahí. Pero si vamos a reformar el
sistema migratorio tiene que ser reformado para los inmigrantes que vienen (...) trabajar para una migración legal
venidera. Y espero y confío que se logre pronto", agrega.  En ese sentido, no define un plazo, y resaltando que durante la
administración de George W. Bush en 2007 se estuvo a punto de lograr la reforma, señala que el actual gobierno de
Barack Obama tiene un complicado panorama al respecto.  "Aunque ahora hay un poco más de deseo de que se logre
y yo espero sinceramente que en algunos detalles en los que aún hay un poco de desacuerdo se pueda encontrar un
consenso, siento que por los escándalos que ha tenido el presidente Obama (Servicio de Impuestos Internos o IRS por
sus siglas en inglés, Kathleen Sebelius y los donativos para el Obamacare, entre otros) el momento de solucionar el
problema se le ha ido de las manos".  Lo anterior porque considera que en este momento el presidente no tiene,
políticamente hablando, la capacidad de forzar o "torcer codos" (en otras palabras, el poder o la autoridad para cabildear
adecuadamente la reforma, sobre todo entre sus adversarios políticos).     El sheriff Arpaio    Aunque manifiesta totalmente
en desacuerdo con las prácticas del polémico alguacil, Rosario Marín admite que entiende la problemática por la que
pasan él y sus colegas en Nuevo México y Arizona. "Su situación es muy diferente a la que se vive en Texas o
California", dice, de entrada.  Para ella dicha situación tiene un trasfondo más complicado y abarca los renglones de la
política y la seguridad, explicando que tanto a Texas como California, por ser estados más grandes (económicamente
hablando) se les dio más presupuesto Federal para poder asegurar la frontera. "Y (ambas entidades) lo lograron de
cierta manera", dice.  Caso contrario de Arizona y Nuevo México, que al contar con mucho menos recursos se
convirtieron casi de manera natural en dos lugares de concentración para el flujo, no sólo de inmigración ilegal, sino de
armas y drogas. Por ello, Rosario Marín cree que Arpaio trata de aplicar un sui géneris cero tolerancia, sobre todo en
ese primer aspecto, aunque reitera no estar de acuerdo con sus prácticas, tachadas por muchos de inhumanas.    Cultura
de la discapacidad    En este aspecto, la señora Marín considera que se ha avanzado, no sólo en México sino a través de
todo el mundo. "Pero no hemos llegado a donde yo creo que es deseable para todas las personas con discapacidad",
advierte: "que se sientan abrazadas, bienvenidas en su comunidad, en la sociedad, en la escuela, en los trabajos".   La
doctora siente que aún tenemos mucho que recorrer en ese aspecto. "Aunque ya hay muchas actitudes que van
cambiando y existe un deseo más grande de integrar a estas personas, tenemos grandes retos que enfrentar, como el
educar".   Y con ese verbo, no se refiere solamente a las personas con discapacidad, sino a las otras personas. La
tendencia debe ser una completa búsqueda de una armonía entre unos y otros.  Empero, "tenemos todavía un gran
camino que recorrer, no solamente para que puedan estar incluidos en la educación, sino también en la fuerza laboral e
incluso en (algunos sectores de) la Iglesia porque mucha gente ni siquiera va a la iglesia, (y en algunas partes) no hay
catecismo para los niños con alguna discapacidad".   "Debemos tener en todos los ámbitos las personas con
discapacidad", dice quien es conocida como su más ferviente abogada. "Ese es mi trabajo y voy a través de todo el
mundo para decir que si les permitimos esa oportunidad, todos saldremos beneficiados".    ¿Qué será primero? ¿Latino
en Casa Blanca o mujer en Los Pinos?    "Sería fabuloso que las dos cosas sucedieran al mismo tiempo", contesta de
buena gana a esta pregunta, que le expande su agradable sonrisa, para luego aventurarse a vaticinar: "El latino ya nació,
ya tiene una posición política y yo espero que sea Marco Rubio (actual senador republicano por Florida). Igualmente, esa
mujer ya nació, y espero que sea pronto".  Desde luego, habla con toda la experiencia que le ha dado seguir al pie del
cañón de la política, ya sea dando consultorías políticas, gubernamentales, o aparecer en radio o tv, o escribir una
columna quincenal para Fox News (antes era semanal). "Ayudando, asesorando en lo que se pueda, estoy muy metida
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en la política. Arriera soy", afirma, orgullosa.  Y en el camino anda. "Veintitantos años en la política... en ese poco tiempo
he aprendido que esto no es de pedirse y ya, sino que depende de la posición y tiempo. No es de desear, y ya," declara
sobre su carrera política, sin descartar seguir en ella y por qué no, intentar ascender algún escaño como ya lo intentó
alguna vez para el Senado.  Aunque admira a Abraham Lincoln y la relación tan estrecha que tuvo con Juárez por el
hecho de ser contemporáneos ("Mi abuela remataba su Padrenuestro con El respeto al derecho ajeno es la paz",
recuerda), sus personajes históricos favoritos son más modernos.  Se identifica mucho con Rose Fitzgerald Kennedy y
todo lo que "Mamá Kennedy" hizo a favor de las personas con capacidades diferentes. (Su primer hijo, Eric, tiene
síndrome de Down).  También menciona a "Papá Bush" (George H.), pero sobre todo al ex presidente Ronald Reagan
porque con sus palabras "Nos hacía sentir que los mejores días del país (Estados Unidos) estaban por venir, que esa
Nación nos daba la oportunidad que jamás podríamos tener en otra parte", recuerda emocionada.  Pero claro, sus héroes
mexicanos no se quedan atrás, más bien, heroínas: "Sor Juana Inés de la Cruz... fue una verdadera mujer con valor,
con integridad intachable. Sin ser feminista era valiente y muy adelantada a su tiempo, un modelo de entereza y
convicción a seguir", define.    Mujer de familia y tradiciones    No es fácil andar de conferencia en conferencia, dando
consultorías políticas aquí y allá y hacer un espacio en la apretadísima agenda para la familia. Pero Rosario maneja a la
perfección el concepto denominado como "tiempo de calidad" con ella.  "Es prioridad para mí hacer que mis hijos sientan y
reconozcan que ellos son lo más importante para mí en este mundo", dice en relación a cada momento que comparte
con ellos. "En cuanto a mi esposo me esfuerzo en convencerlo que no hay otro hombre más admirable que él, lo amo,
lo admiro y lo quiero", relata, y se deshace en piropos y apodos cariñosos hacia él.  A pesar que a veces olvida algún
término en uno u otro idioma, la dama procura expresarse bien en ambos. "Mis hijos hablan español, es algo, una
tradición que no se debe olvidar", expresa.  En ese aspecto, recuerda que, como alcaldesa de Huntington Park instituyó, en
1994, la ceremonia Grito de Independencia. Fue una ceremonia sencilla a la que asistió no más de medio centenar de
personas, con una campana pequeña y siguiendo las eventualidades del Grito a través de una pequeña tv que
transmitía en vivo desde el Zócalo de la Ciudad de México.  Hoy en día, el 15 de septiembre en esa comunidad compite en
cantidad de asistencia (proporciones guardadas, desde luego) y calidad con Los Angeles. "Como en el idioma, siempre
he entendido y sentido lo importante que es mantener nuestras tradiciones".  Por ello, no es casual también que, en las
mismísimas tierras de Santaclós, el Día de Reyes tuviera su debido espacio. "La gente estaba encantada viendo un
elefante, un camello y un caballo, y sobre ellos, los tres reyes magos", rememora Rosario, emocionada.  "Nosotros
debemos sentirnos privilegiados por tener las dos culturas (en la franja fronteriza) porque podemos disfrutar de lo mejor
de ambas", reflexiona, y admite. "Me encanta el Halloween, nos disfrazamos en familia, pero tampoco nunca falta en mi
casa una ofrenda para los difuntos, aunque sea pequeña".  Eso sí, le duele que en México se esté perdiendo ese tipo
de tradiciones y que precisamente la fiesta del 31 de octubre poco a poco le vaya ganando terreno a la del 2 de
noviembre. "Es triste ahora ver los altares (de muerto) sólo en las grandes plazas o lugares públicos y que en casa
desaparezcan".  "Esas tradiciones deben continuar porque es un legado cultural muy importante. Si no sabemos de dónde
venimos, no sabremos hacia dónde vamos", sentencia.  La dama concluye agradeciendo a la asociación civil Mujer con
Valor la invitación para compartir una intensa jornada entre mujeres chihuahuenses. "Es de reconocer la lucha de la
institución por mejores las condiciones de vida de las mujeres, de las familias y de la ciudad. Yo encantada de echarles
porras en esta aventura de promover los valores, ha sido un privilegio compartir el podio con Lucía (Legorreta) y de
conocer de cerca a este grupo tan bonito de mujeres comprometidas y trabajadoras", finaliza.
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